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Avistan manchas 
lechosas en el Damas 
y los ambientalistas 
golpean la mesa para 
crear una solución 
definitiva al problema 
CAUCE. El curso de agua ha presentado una espuma blanca 
de forma permanente, por lo que se exigen resultados de 

muestras que lleven a medidas efectivas tras años de debate. 

Paola Rojas 
paolarojasGaustralosorno.cl 

uevamente el río Da- 

N mas muestra una gran 
cantidad de espuma 

corriendo sobre sus aguas, lo 

que genera preocupación en 
los vecinos, que esperan una 
solución definitiva para esta 
afectación continua, cuyo ori- 
gen podría establecersea través 
de un muestreo más perma- 
nente, tal como se había acor- 

dado enla anterior administra- 

ción municipal, pero que este 
año se ha visto interrumpida, 
con unsolo muestreo realizado 
enotoño y por el queaúnsees- 
tá en espera de los resultados. 

Los vecinos acusan que 
hasta el momento no se harea- 
lizado ninguna acción concre- 
ta, tras años de denuncias que 
'no han llegado a puerto. 

ESPUMA PERMANENTE 

La presidenta delaJunta de Ve- 
cinos Kolbe Bajo, Lorena Man- 
cilla, relató que en los últimos 

días se ha visto pasar perma- 
nentemente mucha espuma 
blanca por elrío Damas, por lo 
que están a la espera de los re- 
sultados delas muestras que se 
tomaron hace algunas sema- 
nas, que podrían dilucidar el 

origen de estas manchas conta- 
minantes. 

“Por lo que hemos observa- 
do nosotros, porel momento el 
río tiene un buen caudal, pero 

se ve mucha espuma en la co- 
rriente. Hay días que baja un po- 
colaintensidad, pero otros días 
viene en aumento. Nosotros 

pensamos que el origen está en 
alguna actividad agrícola, pero 
podría ser otra cosa. En estos 
minutos tenemos esa hipótesis, 

peronecesitamoslosresultados 
parasaberlo”, manifestó. 

La dirigenta agregó que es- 
te año sólo se han tomado 

muestrasenuna oportunidad, 
por lo que se espera que pron- 
to se retome la periodicidad 

querequiere este trabajo, para 
que realmente sea concluyen- 
te y certero en los resultados. 

DEMORA EN RESULTADOS 
El director del movimiento Ac- 
ción por el río Damas, Walter 
Carmona, manifestó que hay 
una demora muy importante 
enla última toma de muestras 
que realizó el municipio. 

“Es fundamental tener re- 
sultados pronto, para saber 
qué componentes químicos u 
orgánicos trae el río. Esto fue 
más o menos en abril cuando 
se tomaron, para dar cumpli- 
miento recién en otoño, por- 
que hay que recordar que las 
muestras se deben hacer en ca- 
daestación del año, pero no se 
ha hechoasí. Ahora no han lle- 
gado tampoco los resultados y 
realmente los necesitamos”, 
expresó. 

El dirigente mostrósu preo- 
cupación, porque además de 
no cumplir con una periodici- 
dad en el muestreo a las aguas 
del Damas, tampoco las mues- 
tras anteriores se han tomado 

en cuenta para hacer un estu- 
dio acabado, que llevea adop- 
tar medidas concretas para 

    
una descontaminación efecti- 
vadel río. 

“Hay 5 puntos de monito- 
reo, uno antes de la empresa 
Watts y otro pasado esta mis- 
ma, luego hay uno en el Parque 
Chuyaca, otro en Los Notros y 
uno enla Kolbe, pero también 
falta uno en la desembocadu- 
ra, donde hubo serios episo- 
dios de contaminación el año 

pasado(con una cámara de Su- 
ralis), perono ha habido presu- 
puesto para ello”, añadió. 

EXTRACCIÓN DE RIPIO 
Asimismo, el concejal Juan Car- 
los Velásquez hace algunas se- 
manas, en una sesión del Con- 
cejo Municipal, trató este te- 
ma, desde el punto de vista de 
la extracción de ripio que ha 
afectado permanentemente al 
río Damas. 

“En el concejo presenté fo- 
tografías de Google Earth, don- 
de se ve cómo se ha destruido 
el río, aquí muy cerca, por Ta- 

LA ESPUMA ERA MUY VISIBLE ESTE SÁBADO POR LA MAÑANA EN LAS AGUAS DEL RÍO DAMAS. 

4 
estaciones del año de- 
ben realizarse las muestras, 
para tener resultados elo- 
cuentes, que lleven a solu- 
ciones. 

5 
puntos de monitoreo 
existen en las aguas del río 
Damas, aunque falta uno 

en la desembocaura en el 
río Rahue. 

camó, y estamos viendo otra 
extracción de áridos que hay 
por ahí. Aquí hay un tema con 
la Superintendencia de Medio 
Ambiente, respecto ala empre- 
sa que está extrayendo áridos, 
tenía un pozo donde sacaban 
agua del río para lavar el ripio 
yeso generaba contaminación, 
porque arrojaban el agua con 
quelavaban nuevamente al río 

conlos químicos con que sela- 
van las piedras. Desde el muni- 
cipioirán a ver con undronesi 
esto sigue o no”, indicó el con- 
cejal. 

Juan Carlos Velásquez agre- 
gó que en este caso hubo una 
sanción, pero no se ha dado la 
celeridad para investigar nue- 
vas extracciones ilegales a ori- 
llas del Damas, que también 
podrían estar generando con- 
taminación de las aguas. 

“Hace unos días atrás, 
cuando se inauguró la pasarela 
sobre el Damas, verificamos 
que venía ese liquido lechoso 
porelrío y nadie entiende bien 
lo que sucede, podría venir del 
lavado deripio, pero se debe 
hacer una inspección, a través 
del drone. Además, siemprese 
han demorado los resultados 
del último muestreo, pero esto 
pasa siempre; nunca se entre- 
gan los informes que clarifi- 
quen lo que está pasando con 
elrío”, concluyó. cs 

  
    AGENCIA UNO (REFERENCIA! 

Suman nuevos drones para prevenir 
incendios y realizar fiscalización forestal 
TECNOLOGÍA. Se trata de 12 equipos aéreos que facilitarán las tareas de Conaf y 
que fueron financiados por el Gobierno Regional, por casi 200 millones de pesos. 

ntotal de 12 drones se 
ul ocoporareltabajo 

profesional de la Cor- 
poración Nacional Forestal 
(Conaf)enla Región de 
gos, para colaborar enla labor 
de prevención de incendios y 
fiscalizaciones forestales, gra- 
ciasal proyectofinanciado por 
el Gobierno Regional, con una 

LOSLA”” 

inversión de casi 200 millones 

de pesos. 
La iniciativa consideró la 

compra de 12 drones equipa- 
“doscon cámaras dealta resolu- 
ción, paracaídas, juegos de hé- 
lices, diez pares de baterías y 
tarjetas de memoria, de los 
cualessiete serán utilizados en 
la prevención de incendios fo- 

restales, mientras quelos otros 
cinco son para actividades de 
fiscalización forestal. 

La compra incluyó cinco 
computadores portátiles y un 
software especializado para el 
manejo de fotografías ylacons- 
trucción de cartografías, lo que 
permitirá un monitoreo preci- 
so de mapas detallados para 

mejorarla fiscalización forestal 
enLos Lagos. 

“Loimportante para noso- 
tros es que estos nuevos dro- 
nes nos permiten, a través de 
sus sensores, detectar puntos 
calientes y también superficies 
afectadas”, destacó el director 
regional de la Conaf, Miguel 
Leiva. 104 

  

LOS DRONES SON FUNDAMENTALES PARA EL TRABAJO DE CONAF. 
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